
“误认为中视国联体育是央视子公司”
2020年3月12日，大连市西岗区人

民法院一审对单吉仁、范勇、寇正杰作
出判决：被告人单吉仁犯受贿罪，判处
有期徒刑1年，并处罚金人民币15万
元，犯玩忽职守罪，判处有期徒刑3年，
决定执行有期徒刑3年6个月，并处罚
金人民币15万元；被告人范勇犯受贿
罪，判处有期徒刑1年6个月，并处罚金
人民币18万元，犯玩忽职守罪，判处有
期徒刑3年，数罪并罚，决定执行有期
徒刑4年，并处罚金人民币18万元；被
告人寇正杰犯受贿罪，判处有期徒刑6
个月，并处罚金人民币10万元，犯玩忽
职守罪，判处有期徒刑3年，数罪并罚，

决定执行有期徒刑3年3个月，并处罚
金人民币10万元。
一审判决后，单吉仁、寇正杰不

服，提出上诉。
关于单吉仁、寇正杰及辩护人提

出不构成玩忽职守罪的上诉理由及辩
护意见，大连中院二审认为，单吉仁、
寇正杰、范勇作为国家机关工作人员，
受大连市人民政府的授权委托负责直
播工作，签订直播协议，属于从事公
务。《大连市体育局合同管理办法》规
定，签订合同前要认真了解对方当事
人的资质、履约能力等情况，杜绝急于
求成，草率订立；合同的条款、内容的

合法性等，应当征求局法律顾问意见。
因大连市体育局被授权签订直播协
议，单吉仁、寇正杰、范勇作为体育局
的领导，应当执行而不限于执行体育
局签订合同的规定，但其在没有对中
视国联体育的资质、履约能力等方面
进行认真调查核实的情况下，误认为
中视国联体育是央视子公司，同意中
视国联体育承担央视直播，同意签订
直播协议，而中视国联体育后来才取
得广播电视节目制作许可，与央视并
无关联，单吉仁、寇正杰、范勇的行为，
既不符合体育局签订合同的规定，也
有悖于签订合同的基本常识，其将直

播协议委托律师事务所审核、听取汇
报等，不能代替或说明其履行职责，被
骗也不能成为不履行职责的理由，其
行为造成公共财产重大损失，符合玩
忽职守犯罪的构成要件；此外，单吉仁
在得知央视可能不直播时，采取的向
有关部门及领导请示汇报、向中视国
联体育发函等行为，系发生在签订直
播协议及直播费已支付之后，并没有
避免损失的发生，不影响玩忽职守行
为的认定。
2020年7月31日，大连中院二审裁

定：驳回上诉，维持原判。
摘自澎湃新闻
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大连三官员操办马拉松玩忽职守获刑

草率签约致没上央视直播
一场万众瞩目的国际马拉松赛， 成了大连市体育局

三名官员的滑铁卢。原因是，未认真调查核实承接赛事实
况直播的中间公司的资质和履约能力， 导致马拉松赛最
终没上央视直播。

8?29日，辽宁省大连市中级人民法院公布的刑事裁
定书显示，法院认为，大连市体育局原副局长单吉仁、竞
赛处原处长寇正杰及该局原副巡视员范勇， 因在操办
2018年大连国际马拉松赛（以下简称大马赛）中，误认为
中视国联体育产业（北京）有限公司（以下简称中视国联
体育）是央视子公司，与其签订直播合作协议，同意中视
国联体育承担央视直播， 而中视国联体育后来才取得广
播电视节目制作许可，与央视并无关联，大马赛最终未能
在央视体育频道实况直播，造成公共财产重大损失。

上述三名官员因犯受贿罪、玩忽职守罪，一审分别被
判3-4年有期徒刑。 大连中院二审维持原判。

公开资料显示，大连国际马拉
松赛是被国际路跑协会、中国田径
协会路跑委员会列入国际标准的马
拉松赛事之一。作为国内历史最悠
久的马拉松赛事之一，大马赛从
1987年举行第一届大连万人国际马
拉松赛，至今已连续成功举办了32
届。

2018第31届大马赛于2018年5
月13日举办，事后媒体报道称，近三
万人参与了这场比赛。该项赛事由
中国田径协会、大连市人民政府主
办，大连市体育局承办。

此前的2018年3月19日，中国田
径协会、大连市体育局、大连市人民
政府三方签订协议，协议约定：中国
田径协会与大连市人民政府同意授
权大连市体育局负责全面组织实施
大马赛的赛事组织、赛事保障、运营
管理、宣传推广以及商务开发等工
作。在财务上，赛事所需经费的筹
集、预算、支出管理和汇总均由大连
市体育局统一负责管理。大马赛组
委会开立了两个长期使用的存款账
户，由大连市体育局代管，用于马拉
松赛的相关支出。
同时，大连市人民政府还与大

连市体育局签订授权书，由大连市
人民政府授权委托大连市体育局负
责组织实施大马赛举办事宜，并代
表大连市人民政府与其他主办机构
签署合作协议。大连市人民政府负
责选派组委会任职人员，大连市人

民政府的联系人是寇正杰。嗣后，大
连市人民政府决定成立赛事组委
会，组委会副主任（兼秘书长）为单
吉仁，副秘书长为范勇。
自2016年起，大连市体育局负

责在央视体育频道直播工作。2018
年大马赛的直播工作，按照市体育
局内部分工，由竞赛处处长寇正杰
负责具体经办，副巡视员范勇协助
管理，分管副局长单吉仁临时牵头
负责市体育局的全面工作。
2018年3月29日，中视国联体育

与大马赛组委会签订2018大马赛赛
事实况直播合作协议书（以下简称直
播协议），中视国联体育承担该赛事
信号的制作、编排和实况直播，并承
诺赛事的直播频道为中央电视台体
育频道CCTV-5，中视国联体育提供
的赛事信号制作及实况直播服务总
费用为人民币500万元。2018年4月4
日，大马赛组委会支付中视国联体育
人民币500万元，但是，大马赛最终未
能在央视体育频道实况直播。
法院判决显示，在签约一个月

后的2018年5月4日，中视国联体育
才取得由北京市新闻出版广电局下
发的广播电视节目制作经营许可
证。而这家公司与央视并无关联。

2018年11月23日，经大连市价
格认证中心鉴定，直播协议中马拉
松信号制作等费用为人民币
1449988元。大马赛赛事实况直播合
同经济损失为人民币3550012元。

法院认定，单吉仁、范勇、寇正杰
三人作为国家机关工作人员，在履行
职责的过程中，违反职责规定，未对签
约方中视国联体育主体资格、资信状
况、履约能力及对方签约人所陈述的
其他事实是否真实进行调查、咨询。
早在2012年12月26日，大连市体育

局便下发过关于《大连市体育局合同
管理办法》的通知，要求在正式签订合
同前，认真了解对方当事人的资产、资
质、信用、履约能力等情况，同时充分
考虑自身履约能力，杜绝不从实际出
发，急于求成，草率订立合同的行为。

大马赛央视直播未兑现事件之
后，官方启动调查。中视国联体育向大
马赛组委会先后两次共还款人民币
345万元。
2019年3月，单吉仁、范勇、寇正杰

三人被免职。4月12日，大连纪检监察
发布消息：大连市体育局副局长、党组
成员单吉仁，大连市体育局副巡视员
范勇，大连市体育局竞赛处处长寇正
杰涉嫌严重违纪违法，接受纪律审查
和监察调查。

5月30日，大连纪检监察发布通
告：单吉仁、范勇、寇正杰涉嫌违纪违
法被开除党籍。
官方通报显示，三人均在选择第

31届大连国际马拉松赛央视直播服务

商和签订相关协议工作中“不正确履
行工作职责”，或者“严重不负责任，没
有履行审查职责”，对公共财产重大损
失负有主要领导责任。
此外，三人还涉嫌受贿犯罪。
大连市西岗区人民法院一审查

明，2012年4月、10月、12月及2013年4
月，单吉仁利用担任大连市体育局副
局长职务上的便利，非法收受大连金
发康体设施发展有限公司法定代表人
刘某钱款共计人民币22万元，为该公
司顺利承接相关业务并按时结算合同
款项等谋取利益。2014年4月，鉴于反
腐败高压态势，单吉仁在星海广场某
饭店将上述现金22万元返还给刘某。

2012年春节前、2017年元旦前、
2018年元旦前，范勇利用担任大连市体
育局社会体育指导中心主任、副巡视
员并兼任大马赛组委会副秘书长职务
上的便利，为大连金发康体设施发展
有限公司等公司谋取利益，分三次收
受上述公司钱款共计人民币30万元。
2016年10月、2017年10月，寇正杰

利用担任大连市体育局竞赛处处长并
兼任大连国际马拉松赛组委会竞赛部
部长职务上的便利，分两次非法收受
大连奥吉斯文体礼品法定代表人徐某
人民币9万元，为该公司顺利承接马拉
松赛事相关业务谋取利益。

三渎职官员被免
还被查出受贿

“大马赛”未能央视直播

本报记者 章丽倩

美网开赛前一日，法国球员帕
尔雷被检测出新冠病毒阳性，当即
失去参赛资格并进入隔离状态。但
是，与他有过密切接触的11名球员
却被法外开恩，得以继续参赛。因为
这件事，美网和美国网球协会备受
质疑，不过实际上，得以幸运地留在
球员名单上的这11人，他们的日子
并不幸福———面对更严格的“特殊
隔离”，身心俱疲成了他们最深的感
受。
“我们生活在安全区里的一个

特别区域。每天都要接受检测，除非
去球场，不然在酒店时只能待在客
房里。我的心理感受是快要枯竭
了。”法国球员曼诺里诺闯过了男单
第一轮，但他现在的感觉却糟透了。
对此，女单球员穆拉诺维奇也有同
感，“几天前我们知道了一个坏消
息，从那以后，我就一直生活在噩梦
里。”
曼诺里诺、穆拉诺维奇以及另

外九名球员，他们都被美国网球协
会认定是新冠肺炎确诊球员帕尔雷
的密切接触者。作为得到“特别关
照”得以继续参赛的条件，他们都在
前两天签订了关于美网期间防疫的
补充协议，然后———他们就成了被
孤立的一群人。
别的美网参赛球员是每四天接

受一次核酸检测，他们被要求每天
都接受检测。在酒店时，他们只能待
在各自的客房内，无法外出，也不能
接受别人的拜访。哪怕去到举办美
网的比利·简·金国家网球中心，他
们也不可以进入任何向球员开放的
公共区域，必须使用单独的健身、训
练和热身空间，且一定要预约。另
外，哪怕在网球中心里的室外区域，
哪怕在周围没人的情况下，他们也
得佩戴口罩（训练和比赛时除外）。
截至发稿，这11位与帕尔雷有过密
切接触的球员尚未有阳性确诊报
告。

一方面，这群被“特别关照”的
球员过得很是苦闷，另一方面，美国
网球协会所标榜的“安全区”措施也
正遭到越来越多质疑。
纽约长岛万豪酒店和花园城市

酒店，这是本届美网期间的两家球
员指定酒店，是被特别划定的“安全
区”。但德国球员普茨在社交平台上
直接吐槽，说自己所入住的指定酒
店并非封闭式管理，仍有人在酒店
内举办婚礼等活动，还有非赛事人
员与球员搭乘同一部电梯的情况。
另外，赛事所聘请的司机、厨师等工
作人员，他们晚上也都是各回各家。
德约科维奇能在费德勒与纳达

尔双双缺席的情况下，再揽入一座
大满贯奖杯吗？小威的大满贯24冠
目标，能在家门口实现吗？本次赛事
期间会否冒出黑马？这些都是本届
美网的悬念，但最大、最醒目的那个
悬念，恐怕还得是———疫情之下，它
真的能安全冲线吗？

美网安全区遭质疑

11名密接球员
竟然继续比赛
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